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令和元年５月三木市教育委員会（定例会）会議録 

 

１ 開催日程 

 (1) 開  会  令和元年５月２２日（水）午後３時００分 

 (2) 閉  会  令和元年５月２２日（水）午後４時２０分 

 

２ 場  所   三木市役所 ５階 会議室 

 

３ 議事日程 

 第 １ 会議録署名委員の指名について 

 第 ２ 会議録の承認について 

 第 ３ 会議の非公開の決定について 

 第 ４ 報告事項  三木市高齢者大学（大学院）運営委員会委員の委

嘱について（生涯学習課） 

 第 ５ 報告事項  三木市教育委員会顕彰規則に基づく被顕彰者の決

定について（生涯学習課） 

 第 ６ 報告事項  各課の所管事項について 

  第 ７ その他 

  第 ８ 次回定例会の開催日程について 

 

４ 出 席 者   

教 育 長 西 本  則 彦 

委 員 石 井  ひろ美 

委 員 浦 﨑  秀 一 

委 員 大 北  由 美 

委 員 實 井  政 治 

 

５ 欠 席 者  なし 

 

６ 事務局出席者 

教 育 総 務 部 長 石 田  英 之 

教 育 振 興 部 長 奥 村  浩 哉 

教 育 振 興 部 次 長 岩 﨑    恵 

教 育 総 務 課 長 五百蔵  一 也 
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教 育 施 設 課 長 長 池  陽 作 

文化・スポーツ課長 金 井  善 純 

学 校 教 育 課 長 坂 田  直 裕 

教 育 セ ン タ ー 所 長 橋 本  泰 一 

教 育 ・ 保 育 課 長 正 心    均 

生 涯 学 習 課 長 近 藤    豊 

図 書 館 長 伊 藤  真 紀 

教 育 総 務 課 主 事 藤 原  亮 太 

教 育 総 務 課 澤 田  静 香 

 

７ 傍 聴 者  １人 

 

*************************************************** 

 

開  会 

教育長が、令和元年５月三木市教育委員会定例会の開会を宣言した。 

 

         *************************************************** 

 

日程第１ 会議録署名委員の指名について 

教育長が、三木市教育委員会会議規則第２８条の規定により、本日の

会議の会議録署名委員に、浦﨑委員と大北委員を指名した。 

 

 日程第２ 会議録の承認について 

   教育長が、平成３１年４月定例会（１９日開催）の会議録について委

員に諮り、全員一致で承認された。 

 

 日程第３ 会議の非公開の決定について 

   教育長が、議事の進行について委員に諮り、公開で審議することを決

定した。 

 

 日程第４ 報告事項 三木市高齢者大学（大学院）運営委員会委員の委嘱

について 

○近藤生涯学習課長が次のように報告した。 

三木市高齢者大学運営委員会委員について、三木市高齢者大学設置
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要綱第１３条第４項の規定に基づき、８人の方を委嘱したので報告す

る。 

 

  日程第５ 報告事項 三木市教育委員会顕彰規則に基づく被顕彰者の決

定について 

○近藤生涯学習課長が次のように報告した。 

三木市連合ＰＴＡの会長、副会長として平成３０年度に務めていた

だいた３人の方に対して、感謝状を贈呈する。 

   

  日程第６ 各課の所管事項について 

 (1) 教育施設課報告事項 

○長池教育施設課長が次のように報告した。 

    学校施設整備工事等の進捗状況について報告する。平田小学校エレ

ベーター設置等工事実施設計業務委託については、図面等の作成を進

めている。今後は、工事費の積算業務に取り掛かる。 

別所小学校高圧電気設備改修工事は、電気設備が老朽化しており停

電事故のおそれがあるため、高圧ケーブル等の交換を行う。市内の学

校施設で唯一耐震化されていない平田小学校給食棟の耐震化を図るた

め、耐震診断を実施する。平田小学校エレベーター設置工事は、設計

業務を進めている。今後は、工事の入札手続きに取り掛かる。学校園

防犯カメラ設置工事は、不審者の侵入や犯罪発生の抑止を図るため、

全学校園の校門付近に防犯カメラを設置する予定である。 

 

（實井委員）平田小学校エレベーター設置等工事実施設計業務委託の積

算業務ついては、設計書の内訳等の内容の精査は、どこが行うのか。 

 

（長池教育施設課長）設計書の内訳等については、市長部局の建築住宅

課に精査を依頼している。 

 

（大北委員）防犯カメラの機能を簡単に教えていただきたい。 

 

（長池教育施設課長）防犯カメラ本体に記録カードが挿入してあり、常

時録画可能となっている。約２週間録画し、その後は古いデーター

から順次上書き録画していくものを設置する予定である。 
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（大北委員）防犯カメラについては、画像を常にモニターで監視するこ

とは困難ではある。しかし、不審者や問題の発生を発見した場合に、

即座に対応できる可能性がある以上、校門付近の状況を確認できる

監視モニターも合わせて設置をお願いしたい。 

   また、吉川の４小学校ではインターフォンで相手を確認し、校門

のロックを解除する体制となっているが、他の学校ではそのような

体制となっていない。吉川の４小学校では、合併前から整備されて

いたことであるが、各学校において防犯対策等の体制に差が生じな

いよう配慮いただきたい。 

 

（石田教育総務部長）犯罪の抑止と、犯罪発生時に速やかに警察へデー

ターを提供できる手法を考え、予算要求を行った。監視モニターを

付けることも検討したが、常時モニターを監視することを学校側に

求めることも困難であると考え、現行の要求となった。ただし、常

時監視する体制でなくても、インターフォンなどで来校者が分かっ

た時点で、監視モニター付きであれば確認が可能となるため、今後、

検討していきたい。 

 

 (2) 文化・スポーツ課報告事項 

○金井文化・スポーツ課長が次のように報告した。 

    実施した事業として、スナッグゴルフペア大会を４月２０日に開催

し、参加者は２０組であった。東京オリンピックフランス陸上競技チ

ームの事前合宿が三木総合防災公園で４月２５日から５月９日までの

１５日間行われ、見学来場者数は２，０８６人であった。歓迎セレモ

ニーを４月２７日に、交流イベントを４月２９日に開催した。見学者

に「歓迎うちわ」と「観光パンフレット」を配布するとともに、ＰＲ

グッズ等の販売や三木市の観光等に関するアンケートを実施し、三木

市のＰＲを行った。ふれあいスポーツデーを５月３日に三木ホースラ

ンドパークで行った。以上の３事業には、多数のスポーツ推進委員の

協力をいただいた。企画展特別講演会を５月１１日に開催し、参加者

は２１人であった。歴史ウォークを５月１８日に開催し、参加者は９

人であった。 

    今後の予定として、企画展「三木市美術協会洋画部会展」を５月１

９日から６月２日まで堀光美術館で開催する。「ワールドマスターズ

ゲームズ２０２１関西２年前イベント」として、キッズテニス塾を６
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月８日午前１０時から１１時まで、ジュニアテニス塾を午前１１時１

５分から午後０時１５分まで、三木山総合公園テニスコートで開催す

る。 

 

 (3) 学校教育課報告事項 

○坂田学校教育課長が次のように報告した。 

    第２回定例校園長会を５月９日に開催した。生徒指導関係、不審者

情報等の情報提供方法、２０１９年度ひょうごがんばりタイム、学校

評価、学校関係者評価の実施、小中連携教育に係る実態調査アンケー

ト等を主な内容として開催した。 

学校主要行事等として、自由が丘中学校が中学校野外活動を５月８

日から１０日まで、中学校修学旅行を５月１５日から１７日まで実施

した。 

今後の予定として、第３回定例校園長会を６月４日に開催する。中

学校修学旅行と小学校自然学校が記載の日程で実施される。 

 

（石井委員）小中連携教育に係る実態調査アンケートの内容を伺いたい。 

 

（坂田学校教育課長）アンケートの対象は現在の中学１年生で、小学６

年生から継続してアンケートを実施し、中学生になった心境の変化

を分析する内容となっている。なお、集計結果については、夏頃に

出る予定である。 

 

（大北委員）三木市では、小中連携教育が充実し、一定の成果も出てい

ることから、今後は小中一貫教育を見据えた調査項目の精査をお願

いしたい。 

 

（浦﨑委員）今年度は、平田小学校の運動会が春に開催されるが、他の

小学校もこのような方向性が強くなっていくのか。 

 

（坂田学校教育課長）秋は学校行事も多く、生徒及び教員の負担を軽減

するためにも、春に開催すべきかどうか、各学校や地域性も含めて

今後検討していく必要があると考えている。平田小学校については、

今年度は秋に大きな行事があり、春に開催を移して検証する。 
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 (4) 教育センター報告事項 

○橋本教育センター所長が次のように報告した。 

    実施した事業として、教育相談については、不登校、教育問題、教

育活動が合わせて３３件、ＩＣＴ関係が８４件の相談があった。不登

校対策適応教室事業は、４月末現在２人が在籍している。 

今後の予定として、情報セキュリティ研修会、校務支援システム研

修会、ＣＭＳ研修会を記載の日程で開催する。 

青少年センターの実施した事業として、ネット見守り隊報告会を４

月２２日開催した。青少年健全育成関係機関・合同研修会の事前打合

せを５月１５日に実施した。 

 

 (5) 教育・保育課報告事項 

○正心教育・保育課長が次のように報告した。 

    実施した事業として、アフタースクール学校連絡会を記載の日程で

開催した。 

    今後の予定として、引き続きアフタースクール学校連絡会を記載の

日程で開催する。三木市保育協会総会とキャリアアップ研修が５月２

５日に三木市文化会館小ホールで開催される。アフタースクール支援

員研修会を５月２８日に開催し、アフタースクール支援員を対象とし

た人権研修を行う。保育フェスティバルin三木を６月２日に教育セン

ターで開催する。特定教育・保育施設評価委員会を６月５日に開催す

る。 

 

（浦﨑委員）大津市の保育園児が散歩中に交通事故で亡くなられた事件

があったが、三木市の子ども園、保育所についての今後の対応を伺

いたい。 

 

（正心教育・保育課長）先般の事故を受け、危険箇所の確認をすべての

こども園、保育所に再度注意喚起を行っている。また、危険箇所に

ついては、警察へ改善の要望等を行っている。 

 

（奥村教育振興部長）三木市の公立幼稚園、保育所及び認定こども園は、

大きな園庭を持ち、日々園庭での遊びを通じて教育・保育がなされ

ているため外出する機会は多くないが、日ごろの危機管理体制につ

いては、十分な配慮に努めていく。 
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（大北委員）三木市内の一部の民間園については、見通しの悪い道や歩

道を歩いている姿を見かける。子どもたちの安全確保のため、民間

の園であっても教育委員会からの指導や関係機関に対する依頼等を

お願いしたい。 

 

（正心教育・保育課長）民間園からも危険箇所についての要望をいただ

いている。関係機関と協議し、通学路の安全確保について検討して

いる。 

 

 (6) 生涯学習課報告事項 

○近藤生涯学習課長が次のように報告した。 

 今後の予定事業として、令和元年度三木市高齢者大学第１回運営委

員会を５月２３日にまなびの郷みずほで開催する。令和元年度三木市

連合ＰＴＡ理事総会を５月２７日に市役所大会議室で開催する。 

公民館の実施した事業として、高齢者教室を５月１５日に緑が丘町

公民館で開催し、参加者は５１人であった。「防災・減災につながる

地域の力」をテーマに講演会を行った。公民館の予定事業として、「子

育てママのおしゃべりサロン」を５月２７日に三木南交流センターで

開催する。 

 

 (7) 図書館報告事項 

○伊藤図書館長が次のように報告した。 

    「こいのぼりのぬりえ配布と展示」を青山図書館で４月２０日に開

催し、配布枚数は２２６枚、そのうち作品展示は３３枚であった。「Ｄ

ＶＤ上映会」を中央図書館で４月２１日に開催し、参加者は５２人で

あった。「えいごのおはなし会」を吉川図書館で５月１２日に開催し、

参加者は１０人であった。 

    今後の予定として、青山図書館及び吉川図書館で６月２日午前１０

時から午後１時まで電気点検を実施するため、その間臨時休館となる。

蔵書点検を、５月２７日から６月４日まで中央図書館、６月１２日か

ら１４日まで青山図書館、６月１７日から１９日まで吉川図書館、６

月３日に自由が丘公民館図書コーナーで実施する。 

    定例で実施する事業は、記載のとおりである。 
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 日程第８ 次回定例会の開催日程について 

   教育長が、次回の教育委員会定例会の開催予定日程について諮り、令

和元年６月１９日、午後３時から開催することを決定した。 

 

 

         *************************************************** 

 

閉  会 

教育長が、令和元年５月三木市教育委員会定例会の閉会を宣言した。 

 


